

# EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO 1.

NUMERO 214.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, 1 peseta.  
Fuera: trimestre, 3:50

LUNES 4 DE ABRIL DE 1887.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

## AVISO IMPORTANTE

Acaba de llegar a esta poblacion el inteligente especial y primitivo callista Sr. Vera Ramirez, el cual extrae los callos de los piés, ojos de callo, uñeros, durezas de la planta y de sobre los juanetes y uñas mal guiadas, siendo el único que trajo a esta capital el invento de sacarlos con pluma, dando fe con certificados que obran en su poder de personas muy conocidas en esta capital y su provincia; y para que el público se convenza de la verdad, ofrece sus servicios en el Parador del Sol.

Horas de consulta: de 8 a 11 de la mañana y de 1 a 5 de la tarde; avisándole pasará a domicilio.

Precios convencionales.

## EL DIARIO DE ORIHUELA

### NOTAS DEL DIA

Heimos entrado en la Semana Santa.

El mundo creyente apaga durante breves días sus gritos de profano júbilo, para dedicarse a la contemplacion de los divinos misterios, y entregarse a piadoso recojimiento.

Al cimbrear las palmas en el día de ayer en los templos, abrese un paréntesis de cristiano retiro en la vida social del mundo católico, que cerrará el sábado próximo el alegre sonido de las campanas al entonarse al pie del altar el sublime cántico *Gloria in excelsis Deo*.

Balcones y ventanas ostentan la blanca palma revestida de hojas de olivo y pintadas flores, y en las iglesias, negras telas ocultán las imágenes y cubren la enseña sacrosanta de la cruz.

En la Catedral se celebra con la pompa acostumbrada la solemne funcion de la bendicion de las palmas. Asiste el Ilmo. Sr. Obispo, oficia el Sr. Chantre, ocupa la cátedra del Espíritu Santo el Sr. Magistral, pero un vacío inmenso que lastima nuestras antiguas y cristianas prácticas, que altera la tradicional armonía, aparece a primera vista llenando de pena el corazón con la soledad que reina en los bancos del Excmo. Ayuntamiento.

Motivos de delicadeza originados por erróneas interpretaciones, dícese que son la causa de tan sensible rotura de las tradicionales relaciones. Estúdiese una fórmula de avenencia que satisfaga a ambas corporaciones, y dispéese con un leve aliento de buena voluntad la ténue nubecilla que empaña el hermoso cielo de nuestras religiosas ceremonias.

Propicio a ello parécenos que se encuentra la excelentísima corporacion municipal entre cuyos individuos de la mayoría fusionista imperan corrientes de union y concordia, nota agradable y magnífica de regalada música, que dió matiz al espléndido lunch conque obsequió en su casa a sus íntimos amigos el Sr. Alcalde en la noche del sábado último con motivo de sus días.

Una fiesta de familia, un obsequio a sus amigos de confianza, imaginaria el señor Lopez que fuera el carácter predominante de aquel acto, y resultó, tal vez porque la galantería del anfitrión le llevará más lejos de lo que pretendieron sus modestos

propósitos, una fiesta de amigos, si, donde reinó la más franca alegría y bullicio, pero también un obsequio espléndido y un acto brillantísimo.

La mesa, lujosamente dispuesta, ofrecía en su centro un vistoso y artístico ramillete de tres cuerpos terminado con un precioso remate. A ambos lados se elevaban grandes y bien formados ramos de flores y altos castillos de dulces.

Asistieron la Sra. de Grifol y la Srta. de Madaria y de ellos los Sres. Torres (D. Julian), Roman (D. Francisco), Agrasot (D. Ramon), Balaguer (D. Sixto), Ferrer (D. José), Javaloy, Gimenez (D. César), Calvet, Costa, Lopez (D. José M.), Grifol (D. Triburcio), Madaria y Galvez (D. José), y nuestro Director Sr. Lafuente.

Antes de pasar al comedor ejecutó magistralmente una bonita pieza al piano la Srta. de Madaria y se habló largo y tendido de política, siendo los puntos principales que se tocaron, el curso de los debates parlamentarios; la confianza mayor cada día que en la Corona y en la opinion adquiere el Sr. Sagasta, el infundado temor con que algunas clases acojen algunos de los proyectos del ministerio de Hacienda, y sobre todo, de los cálculos que hacen las oposiciones sobre la salida del poder del partido liberal. Excusado es decir que a juicio de los allí presentes, podrá escribirse a posteriori un folleto análogo en la cantidad de tiempo, al célebre del Sr. Conde de las Almenas.

Se brindó por todos los comensales y por el distinguido dueño de la casa, y sentimos no disponer de espacio suficiente para consignar aquí los brindis.

Los convidados salieron agradablemente impresionados de la exquisita distincion y grata acogida que les fué dispensada por los señores de la casa.

Se sirvió chocolate, helados, dulces de gran variedad de clases, vinos y licores y cigarros.

Hubo gran concurrencia y animacion en la sesion celebrada anoche en la Academia científico-literaria. Se habló, pues... de «El naturalismo en el arte».

Con el tema citado nos ha pasado un caso idéntico a lo que ocurrió a un médico no hace mucho tiempo con una señorita de un pueblo vecino.

El referido galeno recetó a su cliente un medicamento de amargo sabor.

Como la señorita mostrara repugnancia en tomarlo, dijo el médico:

—Solo la primera cucharada os parecerá amarga.

—Me alegro de saberlo—repuso la paciente—porque así, principiare por la segunda.

Fué tanto lo que sobre el tema dicho se habló antes de comenzar su explanation en la Academia, que llegó a tomar acervo sabor y determinamos ir únicamente a la segunda sesion para evitarnos la primera y amarga dosis.

La ilustracion, y riqueza de ingenio y galanura de la frase de los oradores, nos hizo anoche sentir aquella determinacion.

Hubiéramos tomado la primera cucharada, y la segunda, y la tercera, y mil.

## SECCION DE NOTICIAS

Ayer no pudo celebrarse la procesion de Mision por el mal estado en que quedaron las calles a causa de la copiosa lluvia de la mañana. Sin embargo el tiempo quedó muy apacible, despejando un suave viento de poniente la atmósfera y mostrándose el sol de una a dos de la tarde.

Los paseos estuvieron desanimados reconcentrándose la gente en la iglesia parroquial de Santiago donde predicó el Sr. Die, pronunciando una oracion elocuente y sentida que impresionó sumamente al devoto auditorio.

Anoche con motivo de haberle correspondido uno de los premios menores del último sorteo de la Lotería Nacional, obsequió D. Bibiano Avila con un familiar banquete a sus amigos D. Manuel Soler, D. Eugenio Candela, D. Tomas Caubot, D. Benjamin Lopez, D. Adolfo Lizon, D. Juan Lopez, D. Manuel Garcia, D. Ramon Garrigós y al Sr. Administrador y Director de EL DIARIO.

Repetimos por nosotros y por los referidos señores, la más cumplida enhorabuena al señor Avila.

Ha sido dejado cesante por habérsele sorprendido durmiendo, el sereno Antonio Muñoz que prestaba servicio desde la calle Mayor hasta la plaza de la Fruta, y se ha colocado en su lugar a Angel Zambrana.

El infeliz carretero que fué atropellado por su carro en la mañana del sábado y de cuyo hecho dimos oportunamente conocimiento a nuestros lectores, falleció a las cuatro horas de su ingreso en el Hospital.

Era natural de Hurchillo y llamado Pedro Garcia, aunque se le conocia con el sobrenombre de «El tio Greñas». Ocupábase hacia muchos años en el oficio de ordinario de San Miguel de Salinas a esta ciudad, y el día de la desgracia que le ha llevado al sepulcro, hizo el viaje con el único encargo de llevar palmas al referido inmediato pueblo.

Ayer fué enterrado en el cementerio de esta ciudad un cadáver de adulto.

El sábado regresó de Murcia nuestro queridísimo Prelado, asistiendo ayer a la funcion de la Catedral.

Hemos tenido el gusto de recibir el nuevo colega *El Diario de Monóvar* con quien desde luego establecemos el cambio deseándole larga y próspera vida.

Como era de esperar todos los dilettanti que pasaron anteayer y ayer a Alicante a admirar a nuestro incomparable Gayarre, han venido sumamente satisfechos prodigando grandes elogios al eminente tenor español.

Entre los que asistieron a casa del Sr. Alcalde el sábado último, se elogia extraordinariamente el brindis pronunciado por el Sr. Lopez Garcia.

Administracion y mejoras locales, es decir, la continuacion de la politica tan aplaudida del Sr. Ballesteros, fué el espíritu de su elocuente brindis.

*El Dia* de ayer dedica casi todo su número a la cuestion de las oposiciones de la plaza de segundo organista de la Catedral.

Sentimos que asuntos de un interés puramente particular, sean tan fácilmente llevados a las columnas de la prensa.

Sucesos en Torreveja:

El viernes último se produjo un incendio en el establecimiento de ultramarinos de la calle de Riego, número 38.

El martes fué mordido por un perro José Antonio Rodríguez Blanco, de doce años de edad, ocasionándole algunas mordeduras sin

gravedad ni carácter alguno de hidrofobia, en la parte superior de la pierna izquierda.

Dicen de Murcia:

«Anteayer fué hallado en el rio por la Guardia civil del puesto de Archena un niño de corta edad, echado de menos por su madre en dias anteriores.

Estando dispuesto por R. O. de 9 de Febrero del presente año se proceda al licenciamiento de los individuos del reemplazo de 1879, desde luego pueden presentarse estos, en la casa-cuartel, titulada del Paso, de 9 de la mañana a una de la tarde, los días no feriados para recoger sus licencias y alcances el que los tuviere.

La Junta directiva de la Academia ha acordado celebrar la última sesion del presente período, el día 17 del actual, la cual será extraordinaria y pública.

Anoche terminaron los ejercicios de cuaresma en todas las parroquias. En la Catedral no cabía más gente llegando esta hasta la calle.

Infatigable el Sr. Die, pronunció su plática de despedida, logrando posesionarse del ánimo del inmenso número de fieles que llenaba la Iglesia, de los cuales, las mujeres particularmente, vieron sus ojos inundados de lágrimas al influjo del conmovedor acento del notable orador.

Al final, el Sr. Die que ya habia predicado por la tarde, sintióse escaso de fuerzas y la voz se negaba a su voluntad enérgica, apagándose por momentos.

Bien ha inaugurado las tareas de su cargo el ilustrado Canónigo lectoral, y aunque sus méritos y sus virtudes no le hicieran acreedor al aplauso público, bastaría su reconocido celo e infatigable actividad para que su nombre sea querido y respetado en este católico pueblo.

Ayer recibimos el primer número del colega torrevejense *El Torreveja* que bajo la direccion del Sr. D. José Martínez Saura ha empezado a publicarse en la vecina villa.

Demás estaria todo ofrecimiento por nuestra parte para cooperar a los plausibles propósitos que han traído a la vida periodística al nuevo colega, una vez que conocidas son nuestras inquebrantables y profundas simpatias hacia nuestros hermanos de Torreveja; pero conste que si necesario fuera doblar nuestros esfuerzos para conseguir el logro de las aspiraciones que anidan en el espíritu de los torrevejenses, no hay más que dar la señal y nos aprestaremos con esforzado ánimo a la defensa de los intereses de aquella villa, identificados en un todo con los de Orihuela.

Logre por otra parte el nuevo semanario extraordinaria longevidad en el estadio de la prensa, y reciba nuestro más fraternal y cariñoso saludo.

Dice *El Diario de Monóvar*:

«De la cárcel de Villena se han fugado ayer Francisco Vila Tornos, condenado a cadena perpetua; José Montes Morales, Miguel Francés Demenech, Antonio Guerrero Visquert y Antonio Muñoz Gidea. Se han fugado oradando una pared. La guardia civil los persigue.»

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro respetable amigo D. Felipe Blanco de Ibañez director propietario de nuestro apreciable colega murciano *El Noticiero*.

En la última sesion celebrada en la Diputacion provincial se trató sobre los nombramientos de directores y medico del hospital de Orihuela, y del de secretario-contador del hospital de aquella capital.

## VARIEDADES.

### Las plantas danzantes

No puede ser más raro y extraordinario el espectáculo de unas plantas que saltan, giran y bailan.

Estas plantas existen y se encuentran en la América del Norte.

